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Igreja é 
profanada 
e Polícia 
investiga 

Desportivo Brasil classifica-se 
para a 2ª fase da Copinha; Ararita 
inicia a temporada | Página 11

Festa da Padroeira 
da cidade volta a ser 
realizada no Centro

Pastora 
Roselene 
volta a 
presidir a 
Câmara

Homem invadiu igreja, 
sentou-se ao altar, gravou 
vídeo e colocou trilha 
sonora de música para 
Lúcifer | Página 3

O marido descobre a traição e cobra taxa 
para não matar o galanteador digital
Assustado com a ameaça de ir parar no ‘Tribunal do Crime’, morador da cidade contraiu 
um empréstimo para fazer o pagamento. Tudo não passava de um golpe | Página 3

A Festa da Padroeira da cidade voltará 
neste ano a ser realizada no Centro. 

O prefeito Célio Peixoto (Republicanos) e 
equipe receberam os festeiros de Nossa 
Senhora Mãe dos Homens para discutir 
o retorno da Festa de Agosto para seu 
local tradicional. “Essa celebração especial 
resgata uma antiga tradição que muitos 
conheciam carinhosamente como ‘Festa de 

Agosto’, um evento que marcou gerações e 
que agora ganha vida novamente”, disse o 
prefeito ao anunciar o resultado da reunião. 
“Mais do que reviver memórias, nosso 
principal propósito é renovar a fé e celebrar 
a Padroeira e protetora de nossa cidade.” 
Estiveram no gabinete do prefeito os festeiros 
Alessandro, Anacléia, Thomé, Ana Silvia, 
Maria Teresa, Daniel, Aline e Michel (foto).

O Legislativo porto-
felicense volta a ser 
presidido por uma 
mulher. Nos próximos 
dois anos, a Pastora 
Roselene Maria de 
Souza dos Santos 
comandará a Mesa 
Diretora da Câmara 
e promete aproveitar 
a oportunidade para 
mostrar muito trabalho. 
Em entrevista à 
TRIBUNA, ela disse que 
tem muitos planos para 
o Legislativo e para a 
cidade | Página 7

O novo prédio do Cemip/Senai começa a ser construído | Página 8

Arquivo

Secretaria de Comunicação

Secretaria de Comunicação

Márcio Yamamoto
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n O colunista Reinaldo Crocco Júnior está em férias; ele retorna a esta página no dia 7 de fevereiro

Carlos Carvalho Cavalheiro

Colunista

Legislativo

10 de janeiro de 2025

Perdoa-me a inti-
midade, Fernanda 
Torres. A inclusão 

apenas do seu primeiro 
nome no título desta crô-
nica não é sinal de pesso-
alidade, mas, antes, de um 
sentimento de gratidão 
e de congratulação pela 
conquista do Globo de 
Ouro como melhor atriz 
em filme de drama. Grati-
dão por elevar o nome do 
Brasil, por representar o 
nosso país (e vencer) numa 
premiação internacional; 
por nos dar orgulho de 
sermos seus conterrâneos.

O filme Ainda Estou 
Aqui, dirigido por Walter 
Salles, no qual Fernan-
da Torres atua, retrata a 
história real do deputado 
Rubens Paiva, preso e 
“desaparecido” duran-
te a ditadura militar no 
Brasil. Baseado no livro 
homônimo de Marcelo 
Rubens Paiva, filho do 
deputado Rubens Paiva, o 
filme ajuda a manter viva a 
memória de um tempo te-
nebroso de nossa história, 
uma mácula que perdura 
e que, insistentemente, al-
guns ainda tentam reviver. 
Como diz a frase atribuída 
a Bertold Brecht, “a cadela 
do fascismo está sempre 
no cio”.

Sim, sempre há quem 
prefira governos autori-
tários, ditatoriais, quem 
não consiga admitir que a 
liberdade possa ser usu-
fruída pelo outro também. 
Mentalidade colonializada, 
há quem acredite que os 
governos foram criados 

para serem exercidos por 
quem enverga um dólmã 
ou farda militar. 

A história de Rubens 
Paiva desnuda o tétrico 
período que foi o da dita-
dura militar no Brasil. Ao 
contrário do que o revisio-
nismo histórico prega – e 
tenta convencer – nessa 
época não foram mortos 
apenas os “vagabundos” e 
os “guerrilheiros”. Rubens 
Paiva era um político que 
acreditava na democracia. 
Não pertencia a nenhum 
grupo guerrilheiro, não 
participou da luta armada 
no Brasil para a derrubada 
do regime militar.

Um dia, os agentes da 
repressão invadiram a sua 
casa, o levaram para depoi-
mento e nunca mais ele foi 
visto. O reconhecimento de 
sua morte pelos agentes 
da repressão política da 
ditadura só ocorreu em 23 
de fevereiro de 1996, após 
25 anos de sua morte.

Durante a ditadura, do-
cumentos oficiais produ-
ziram versões diferentes 
sobre esse fato. Em 1986, 
conforme documento do 
Arquivo Nacional,   os 
militares apresentaram 
a versão de que Rubens 
Paiva teria sido sequestra-
do por terroristas durante 
sua condução feita pelos 
militares para prestar de-
poimento. Diz parte des-
sa documentação que “a 
anunciada interceptação 
do veículo em que era con-
duzido o ex-parlamentar, 
o incêndio da viatura e 
posterior desaparecimen-

to do sequestrado”, dão a 
entender que não houve 
“qualquer responsabilida-
de de militares no evento”. 
No entanto, a Lupa (Portal 
UOL) encontrou no mes-
mo Arquivo Nacional um 
documento de 1977, produ-
zido pelo Serviço Nacional 
de Informações (SNI), 
informando ao então pre-
sidente Geisel que Rubens 
Paiva havia falecido .

Mentiras, desinforma-
ções, desprezo pela vida. 
Em 2014, durante uma 
homenagem a Rubens 
Paiva na Câmara dos De-
putados, de acordo com 
Chico Paiva, neto do ho-
menageado, “Jair Bolso-
naro, junto com alguns 
amigos (talvez fossem os 
filhos, na época eu não 
sabia quem eram), que se 
deu ao trabalho do sair 
de seu gabinete e vir em 
nossa direção, gritando 
que ‘Rubens Paiva teve o 
que mereceu, comunista 
desgraçado, vagabundo!’. 
Ao passar por nós, deu 
uma cusparada no busto”. 

Atualmente, os faná-
ticos da extrema-direita 
fazem boicote ao filme. 
Pseudopatriotas, não in-
teressa a eles o fato de 
que o filme seja nacional 
e que tenha um reconhe-
cimento de instituições 
internacionais. O deputado 
Mario Frias, do PL, por 
exemplo, se pronunciou 
sobre o filme Ainda Estou 
Aqui da seguinte maneira: 
“visa distrair o imaginário 
popular com os perigos de 
uma ditadura inexistente”. 

Depois, continuou dizendo 
que “essas premiações não 
representam absoluta-
mente nada para a nação, 
que clama por liberdade, 
dignidade e prosperida-
de”.  Ele que chegou a ser 
Secretário de Cultura do 
governo passado.

Interessante a coloca-
ção que esse deputado 
fez. A intenção do filme é 
distrair sobre os perigos 
de uma ditadura inexis-
tente... Por que seria ne-
cessária essa distração? 
Ah, sim. É fato: desde o 
final do ano passado as 
ocorrências sobre a trama 
golpista estão sendo apu-
radas. Por isso, no imagi-
nário do deputado, seja 
necessária a distração.

Mais uma vez, gratidão, 
Fernanda Torres por em-
prestar seu talento para 
dar visibilidade a temas 
tão atuais e que merecem 
um debate mais aprofun-
dado e menos fanatizado. 
Gratidão também a Wal-
ter Salles, Selton Mello, 
Fernanda Montenegro, 
Marcelo Rubens Paiva 
e quem mais ajudou a 
contar essa história. Que 
esse filme possa ajudar 
na formação de uma cons-
ciência que afaste de nós 
aquela “incompetência 
da América católica que 
sempre precisará de ridí-
culos tiranos”, como disse 
Caetano Veloso.

Carlos Carvalho Cavalheiro 
é professor, mestre 

em educação, escritor, 
pesquisador e colaborador 

da TRIBUNA

Valeu, Fernanda!

GRANDE CONQUISTA. O prêmio de melhor atriz a 
Fernanda Torres dá visibilidade ao cinema brasileiro e a 
uma história que muitos preferiam que fosse esquecida

A 
presidente da 
Câmara, Pas-
tora Rosele-
ne (Podemos), 
promoveu reu-

nião nesta quinta-feira 
(9) com os servidores, 
assessores e vereadores. 
O encontro foi para apre-
sentação e alinhamento 
dos trabalhos antes do iní-
cio das sessões legislativas 
em 3 de fevereiro.

Cada um dos servidores 
se apresentou e falou so-
bre suas funções na Casa. 
Além disso, os assessores 
e vereadores presentes 
também se apresentaram.

Nova direção
A presidente também 

apresentou os novos ocu-
pantes dos cargos das 
Diretorias Administrativa 
e Legislativa. Élide Mar-
torano e Reinaldo Croc-
co Júnior deixaram suas 
funções. A partir deste 
começo de Legislatura, 
César Augusto dos Santos 
assume a vaga de Diretor 
Administrativo. Já Jeo-
vani Zauro Bertoldo fica 
como Diretor Legislativo 
e de Políticas Públicas.

Os assessores dos vere-
adores também já foram 
todos nomeados, como 
seguem:
n  Vereador Adilson de 
Jesus Casagrande (União 

Brasil): assessor Luis 
Henrique Caetano de Oli-
veira; 
n  Vereadora Ana Paula 
Melo dos Santos (PL): 
assessora Flávia Machado 
Cresti;
n  Vereador André Ro-
gério Bizan de Oliveira 
(PRD): assessor José Re-
nato Taborda Brugnaro;
n  Vereadora Lúcia de 
Fátima Caballero (União 
Brasil): assessora Pa-
trícia Aparecida Bíscaro 
Domingos;
n Vereador Luis Antonio 
Gutierre Ruiz (MDB): as-
sessora Amanda Ribeiro 
Arruda;
n Vereador Luís Henrique 
de Oliveira Diniz (PSD): 
assessor Guilherme de 
Campos Malavasi;
n Vereador Marcelo Tuani 
(PP): assessor Márcio Ya-
mamoto;
n Vereador Odélio Leite 
dos Santos (DC): assesso-
ra Gabriele David Franco 
Bueno;
n Vereador Pascoal La-
turrague (MDB): assessor 
Fábio Martelini;
n  Vereador Paulo Adria-
no Benedetti (rePUBli-
canos): assessor Rafael 
Michael Ribeiro;
n  Vereadora Roselene 

Câmara apresenta os novos vereadores, 
assessores e diretores aos funcionários

Maria de Souza dos San-
tos (Podemos): assesso-
ra Flávia Milca Afonso 
Martins / assessora da 
presidência Thaís Dias de 
Moraes.

Fortalecimento
De acordo com infor-

mações da assessoria de 
imprensa da Câmara, a 
ação, em início de Le-
gislatura, é fundamental 
para o fortalecimento do 
serviço público, que re-
flete no fortalecimento da 
democracia e fomento da 
participação cidadã pelos 
porto-felicenses.

gestão 2025/2026. A presidente, Pastora Roselene, apresenta a nova formação da Mesa Diretora

O novo diretor Administrativo, César 
Santos

Novo diretor Legislativo e de Políticas 
Públicas, Jeovani Zauro

Assessoria de imprensa | Câmara

Reprodução
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Polícia
10 de janeiro de 2025

D
epois de quase 
três séculos 
de existência, 
a Igreja Ma-
triz de Nossa 

Senhora Mãe dos Homens 
foi profanada. Para que 
ela volte a ser utilizada 
pela comunidade católica 
será necessária a realiza-
ção de um rito especial de 
perdão para restaurar a 
dignidade do templo e a 
santidade da igreja.

A Policia Civil está in-
vestigando um homem de 
37 anos, responsável pela 
profanação. Ele gravou a 
invasão à igreja e a profa-
nação do altar. Depois, de 
acordo com várias teste-
munhas, publicou o vídeo 
em suas redes sociais ten-
do como trilha sonora uma 
música que exalta Lúcifer, 
que na tradição cristã é 
o maior dos demônios. O 
sistema de segurança da 
Matriz também gravou 
imagens do ocorrido.

Profanação
De acordo com o bole-

tim de ocorrência regis-
trado pelo padre Apare-
cido Carlos dos Passos, 
pároco de Nossa Senhora 
Mães dos Homens, a pro-
fanação ocorreu na manhã 
da quinta-feira 2.

Gravando a si mesmo 
com um celular, o acusado 
entrou na Matriz, cami-
nhou até o altar e sentou-

-se na cadeira destinada 
ao padre ou ao presidente 
da celebração. Na cadeira, 
o acusado fez movimentos 
estranhos, que alguém nas 
redes sociais comparou 
aos movimentos de uma 
cobra.

Lúcifer
O autor da profanação 

publicou o vídeo em suas 
redes sociais (Instagram 
e Facebook) acompanha-
do de uma música em 
inglês que exalta Lúcifer. 
No vídeo ele também se 
vangloriou da profanação 
e chegou a colocar como 
foto do perfil no What-
sApp sua foto sentado na 
cadeira do altar da Matriz 
de Nossa Senhora Mãe 
dos Homens.

As postagens eram pú-
blicas e muitas pessoas 
da comunidade puderam 
vê-las antes que o autor 
excluísse todo o material 
de suas redes sociais. As 
câmeras de segurança 
da Matriz também regis-
traram a profanação; as 
imagens foram entregues 
à Polícia Civil pelo Padre 
Carlinhos.

Dois crimes
O delegado de Polícia 

Civil titular de Porto Feliz, 
Raony de Brito Barbedo, 
enquadrou a ocorrência 
em dois crimes, “Ultraje 
a culto e impedimento ou 

perturbação de ato a ele 
relativo” (artigo 208 do 
Código Penal) e “Precon-
ceito”  (artigo 20 da Lei 
9.459).

A pena por ultraje a 
culto é de detenção, de um 
mês a um ano, ou multa. 
A lei contra preconceito 
é mais severa. Ela prevê 
reclusão de dois a cinco 
anos e multa para quem 
cometer este crime contra 
raça, cor, etnia, religião ou 
procedência nacional.

Apreensão
O boletim de ocorrência 

foi registrado na sexta-
-feira 3. Nesta semana, 
delegado Raony obte-
ve do Poder Judiciário 
da Comarca autorização 
para fazer uma busca e 
apreensão na casa do in-
vestigado.

Segundo a TRIBUNA 
apurou, o delegado e equi-
pe apreenderam um ce-
lular. Com autorização 
judicial, o sigilo telefônico 
e telemático será quebra-
do; o aparelho está sendo 
entregue ao Núcleo de 
Peritos de Sorocaba para 
perícia. 

Temor
Ao registrar a ocorrên-

cia, Padre Carlinhos disse 
que ele “e o corpo de fiéis 
temem por possível aten-
tado violento, em razão do 
perfil publicado nas redes 

sociais do autor”. 
O acusado publicou elo-

gios a atos terroristas, 
“inclusive foto do conhe-
cido terrorista Osama Bin 
Laden” — o idealizador 
dos ataques aos Estados 
Unidos em 11 de setembro 
de 2001.

Rito
A profanação do al-

tar da Igreja Matriz de 
Nossa Senhora Mães dos 
Homens exige a realiza-
ção de um rito de perdão 
para que os cultos vol-
tem a ser celebrados. Há 
pouco mais de um ano, o 
Arcebispo Metropolitano, 
Dom Julio Endi Akamine, 
determinou a realização 
deste rito num caso de 
profanação ocorrido em 
Sorocaba.

Em 31 de agosto de 
2023, a paróquia Cristo 
Rei foi invadida e o sa-
crário, jogado ao chão e 
danificado. Na ocasião 
a Arquidiocese explicou 
que era necessário “o 
rito penitencial a fim de 
reparar essa grave in-
júria à sacralidade do 
lugar e à santidade das 
celebrações”. “Os delitos 
cometidos numa igreja 
atingem e prejudicam 
toda a comunidade dos 
que creem em Cristo, da 
qual o edifício sagrado 
é sinal e imagem”, disse 
dom Julio.

Lúcifer e Bin Laden, os ídolos do homem 
que profanou o altar da Igreja Matriz
Ele pode ser condenado a até cinco anos de reclusão com base na Lei 9.459

Contrata-se 
eletricista de autos

Os interessados devem enviar  
currículo para o e-mail: 

contato@autoeletricaavenidaitu.com.br

Siga-nos!

No final das con-
tas, saiu barato 
para o jovem 
de 23 anos. Ele 

foi autuado em flagrante 
apenas por adulteração 
de sinal identificador de 
veículo automotor.

Poderia ter sido pior 
se, no início da tarde 
desta terça-feira (7), os 
guardas civis municipais 
tivessem achado o que o 
moço jogou no meio do 
mato durante a fuga.

ROMU
A equipe da Ronda 

Ostensiva Municipal 
(ROMU) estava em pa-
trulhamento pelas ruas 
de Cidade Jardim quan-
do viu passar uma Honda 
CG azul que despertou 
suspeitas. Havia algo de 
errado com a placa.

Quando a equipe es-
pecializada da GCM se 
aproximava, o piloto ace-
lerou e empreendeu fuga. 

A viatura acompanhou a 
moto por alguns quartei-
rões até fazer a aborda-
gem na rua Belarmino 
Felix por volta das 13h40.

No mato
Durante a fuga, ao 

passar por um terreno, 
o piloto arremessou um 
pacote. O pacote caiu 
num matagal e não pôde 
ser encontrado pelos 
GCMs, que voltaram ao 
local depois de abordar 
o fugitivo.

A placa da moto per-
tencia, na verdade, a 
outro veículo da Honda: 
um carro modelo Fit. 
Consultando a numera-
ção do chassi, os guardas 
não obtiveram nenhum 
resultado. 

Em compensação os 
números do motor cor-
respondiam a duas motos 
diferentes.

Flagrante

O delegado titular de 
Polícia Civil, Raony de 
Brito Barbedo, ratifi-
cou a prisão feita pela 
ROMU. “A materiali-
dade do crime foi devi-
damente comprovada 
diante da apreensão da 
motocicleta com os sinais 
adulterados. A autoria 
do delito não comporta 
dúvida, uma vez que o 
indiciado foi surpreendi-
do ao conduzir a referida 
motocicleta”, entendeu o 
delegado.

Previsto no artigo 311 
do Código Penal, o crime 
de adulteração de sinal 
identificador de veículo 
automotor é punido com 
pena de reclusão de três 
a seis anos e multa. O 
crime é definido como 
“Alterar, remarcar ou 
suprimir o número de 
chassi, monobloco, motor, 
placa de identificação, ou 
qualquer sinal identifica-
dor de veículo”.

Jovem dá sorte e é autuado 
em flagrante ‘apenas’ por 
adulterar a motocicleta Cupido é um deus 

caprichoso. Com suas 
setas embebidas em 
paixão, ele une as pessoas 
irremediavelmente, sem 
escapatória possível. Foi 
assim que um homem 
de 29 anos apaixonou-se 
perdidamente por Priscila. 
Os dois se conheceram no 
Facebook e foi amor ao 
primeiro click. Em dois dias 
a conversa entre eles ficou 
— digamos assim — mais 
‘caliente’. Bem caliente. Para 
desfrutar de privacidade 
digital, o casal resolveu 
levar seu romance para o 
criptografado WhatsApp. 
Porém algo terrível aconteceu. 
Priscila se calou. Não mandou 
mais mensagens nem aquelas 
fotos expressando todo seu 
amor. No lugar dela apareceu 
um cidadão mal-encarado, 
que foi logo se apresentando. 
Era o marido de Priscila, 
um cabra muito ciumento 
e, além disso, portador de 
uma carteirinha do PCC. Ele 
prometeu matar o apaixonado 
(e sua atual namorada), a 
menos que pagasse a ‘taxa 
chifrudo’, módicos R$ 2 mil. 
O morador em Porto Feliz 
apavorou-se com as ameaças.  
Seu amor por Priscila 
desvaneceu-se como um lírio 
murcho e ele saiu correndo 
atrás de um empréstimo. 
Não conseguiu os R$ 2 mil, 
mas transferiu rapidamente 
R$ 900 para a conta do 
marido traído na esperança 
de acalmá-lo e assim escapar 
de uma sessão do ‘Tribunal 
do Crime’. Depois de fazer 
a transferência, o homem 
decidiu abrir seu coração para 
seu supervisor no trabalho. 
O supervisor fez ver ao 
apaixonado que ele havia 
caído num golpe. O DDD do 
telefone da tal Priscila, aliás, 
é do Estado de Pernambuco. 
Com o coração despedaçado, 
a vítima prestou queixa na 
sexta-feira 3.

Habeas Corpus 
no Tribunal do 
Crime sai por 
R$ 900

Bateu saudade e o homem 
de 50 anos decidiu voltar 

à casa da ex-namorada. O 
caso terminou em flagrante 
porque ele não foi até a 
casa no Centro para fazer 
uma visita, foi furtar um 
aparelho de TV. Aconteceu 
na tarde desta segunda-
feira 6. Vizinhos viram “um 
homem alto, de bermudas” 
pulando o muro da casa 

da vítima, uma mulher 
de 53 anos. Quando a 
GCM chegou, encontrou o 
cidadão na calçada abraçado 
a um aparelho de TV de 
43 polegadas. A princípio 
ele disse que era pintor, 
havia feito um serviço para 
a moradora e recebido a 
Samsung como pagamento. 
A moradora foi localizada por 
telefone e disse que aquela 

conversa era mentira. Não 
restou outra alternativa a P. 
R. S. senão admitir que tinha 
furtado a TV para trocá-la 
por drogas. Disse que teve 
um relacionamento com a 
vítima “por breve período” 
e, assim, conhecia a casa 
e a rotina da moradora. 
Foi autuado em flagrante 
por furto qualificado e sem 
chance de reatar o romance.

Vítima é furtada pelo ex-namorado
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Cidade
10 de janeiro de 2025

A 
n o v a  a d m i -
nistração do 
município está 
dando conti-
n u i d a d e  a o 

programa de recuperação 
e fortalecimento da infra-
estrutura da zona rural. 
Os eventos climáticos ex-
tremos têm prejudicado 
todo o município, princi-
palmente a infraestrutura 
da extensa zona rural de 
Porto Feliz.

Na primeira semana do 
governo de Célio Peixoto 
estão sendo reconstruídas 
duas pontes, nos bairros 
Barreiro Rico e Xiririca. 
Nos dois locais existiam 
pontes de madeira, que 
não ofereciam segurança 
e estavam em más con-
dições.

As novas pontes serão 
construídas com aduelas 
(estruturas pré-fabrica-
das de concreto), que ofe-
recem maior segurança e 
estabilidade, têm durabili-
dade maior e manutenção 
mais simples. Além disso, 
a construção com aduelas 
é mais econômica do que 
as obras tradicionais.

Segundo a Secretaria 
de Serviços, os trabalhos 
de reconstrução continua-
rão na zona rural, propor-
cionando mais segurança 
aos moradores e garan-
tindo a mobilidade na zona 
rural.

Cr i a d a  p a r a 
tornar obriga-
tório o ensino 
da história e 

cultura afro-brasileira 
e africana nas escolas, 
a Lei 10.639/03 com-
pletou 22 anos nesta 
quinta-feira (9). Mesmo 
com os avanços da le-
gislação que determina 
que o currículo escolas 
brasileiro aborde ques-
tões raciais em sala de 
aula, a disparidade en-
tre estudantes negros 
e brancos permanece 
praticamente inaltera-
da durante quase uma 
década. É o que mostra 
um levantamento feito 
pelo Itaú Social com 
dados do Sistema Na-
cional de Avaliação da 
Educação Básica.

Segundo o levanta-
mento, a nota de mate-
mática de estudantes 
negros dos Anos Finais 
do Ensino Fundamen-
tal (6º ao 9º ano) das 
redes municipais su-
biu de 237,9 em 2013 
para 244,8 em 2021. 
No mesmo período, a 
nota dos alunos brancos 
cresceu de 249,5 para 
256,6. Apesar do cresci-
mento dos dois grupos, 
a distância entre eles 
permaneceu quase a 
mesma, passando de 
11,6% para 11,8%.

Pior
Nas redes estaduais, 

a desigualdade é ainda 
mais acentuada. No 
mesmo intervalo, a nota 
dos estudantes negros 
aumentou de 242,2 para 
251,1, enquanto a dos 
brancos subiu de 253,5 
para 263,6 pontos. Isso 
resultou em um aumen-
to da distância racial, 
que passou de 11,3% 
para 12,5%.

“A manutenção da 
desigualdade racial 
mostra o quão distante 
o país está de alcançar a 
equidade na educação. 
A sanção da lei 10.639 
foi um marco importan-
te para que estudantes 
conhecessem mais de 
suas raízes e da história 
afro-brasileira, porém 
se faz necessário que 
as políticas públicas 
venham acompanhadas 
da oferta de apoio e de 
formação dos docen-
tes, para que possam 
desenvolver propostas 
pedagógicas em termos 
de conteúdo e práticas 
que respeitem e va-
lorizem as diferenças 
sejam as de origem 
étnica e racial, religio-
sa, e de pessoas com 
deficiência”, afirma a 
gerente de Avaliação e 
Prospecção do Itaú So-
cial, Fernanda Seidel.

Considerando o pe-

ríodo do levantamento, 
a última nota dos es-
tudantes negros ainda 
não superou o desem-
penho dos brancos do 
primeiro ano do estudo 
(2013) em ambas as 
redes de ensino. Em 
2021, a nota média dos 
alunos negros da rede 
municipal (244,8) foi 
cinco pontos inferior à 
média registrada por 
estudantes brancos em 
2013 (249,8). O cenário 
é semelhante na rede 
estadual, em que os 
adolescentes negros al-
cançaram 251,1 pontos 
em 2021, ainda abaixo 
dos 253,5 obtidos por 
estudantes brancos em 
2013.

Língua 
Portuguesa

O levantamento tam-
bém aponta resulta-
dos semelhantes na 
disciplina de língua 
portuguesa, indican-
do uma tendência de 
aprofundamento das 
desigualdades entre 
grupos nos Anos Finais 
do Fundamental. Nas 
redes estaduais, a dis-
tância entre estudantes 
negros e brancos cres-
ceu de 11,6% em 2013 
- notas 237,5 e 249,2, 
respectivamente - para 
12,9% em 2021 - notas 
253,4 e 266,3. 

Nas escolas muni-
cipais, a dinâmica se 
repete com o aumento 
da desigualdade de 
11,2% para 12,2% du-
rante esse período. De 
acordo com o levanta-
mento, em 2013 estu-
dantes negros alcan-
çaram a nota de 233,9, 
enquanto os brancos 
conseguiram 245,2. Em 
2021, as notas foram de 
247,4 e 259,6, respecti-
vamente.

Futuro PNE
A aprovação do novo 

PNE (Plano Nacional 
de Educação) está pre-
vista para 2025. Dife-
rente da última versão, 
todos os 18 objetivos do 
novo texto terão pro-
postas voltadas à redu-
ção das desigualdades 
raciais e de gênero. 

“O PNE aprovado 
em 2014 trouxe avanços 
para a educação, pois 
permitiu que diferentes 
governantes pudessem 
caminhar em sinergia 
às metas propostas pelo 
documento. Esperamos 
que a nova versão possa 
estimular novamente 
esse movimento com 
o objetivo de garantir 
a redução da desigual-
dade educacional e o 
avanço na aprendiza-
gem dos estudantes”, 
diz Fernanda.

Mais dois bairros rurais têm 
pontes de madeira trocadas 
por estruturas de aduelas
Barreiro Rico e Xiririca são os bairros beneficiados

ADUELAS. As estruturas pré-fabricadas são resistentes e econômicas

REFORÇANDO A 
INFRAESTRUTURA 
RURAL.
A extensa área 
rural do município 
está sujeita a 
danos causados 
pelos fenômenos 
climáticos extremos 
e a Prefeitura tem 
um programa 
para substituir as 
pontes de madeira, 
mais frágeis, por 
estruturas pré-
fabricadas de 
concreto

Desigualdade racial 
na aprendizagem 
é a mesma após 
quase uma década

Secretaria de Comunicação

Adolescentes com 
idade a partir de 
quinze anos já po-

dem requerer o título de 
eleitor. Para isso é pre-
ciso procurar o Cartório 
Eleitoral da Comarca. O 
Tribunal Regional Elei-
toral (TRE) de São Paulo 
recomenda que o interes-
sado marque dia e horá-
rio do atendimento pela 
internet.

Documentos
Para tirar o título de 

eleitor é preciso apresen-
tar um destes documen-
tos: carteira de identida-
de, certidão de nascimen-
to/casamento, Carteira 
de Trabalho, carteira de 
exercício profissional 

(OAB, CRM, CREA etc) 
ou passaporte (se contiver 
todos os dados necessá-
rios à qualificação, como 
nome, filiação, data de 
nascimento, naturalidade 
e nacionalidade).

Campanha
O IBGE não informa 

quantos são os habitantes 
com quinze anos de idade 
em Porto Feliz. Na faixa 
etária entre 15 e 19, são 
estimadas 3.482 pessoas.

A campanha do TRE 
para alistamento dos ado-
lescentes de quinze anos 
tem como lema “A demo-
cracia se constrói com a 
participação de todas e to-
dos. Tire seu título e faça 
parte dessa jornada!”,

Adolescentes com quinze anos de idade 
já podem requisitar o título de eleitor
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D
esde a última 
segunda-feira 
(6) os passa-
geiros do Ex-
presso Porto 

Feliz têm seis novas linhas 
de ônibus circulares com 
tarifa zero. A Prefeitura 
lançou as mudanças no 
programa de transporte 
gratuito em solenidade 
realizada na manhã do 
domingo (5) no Termi-
nal Rodoviário Odilon 
Antônio com a presença 
do prefeito Célio Peixoto 
(Republicanos) e outras 
autoridades.

As mudanças no maior 
programa de mobilidade 
urbana da história da ci-
dade visam  proporcionar 
mais conforto e eficiência 
no transporte público, 
atendendo às necessida-
des da população e promo-
vendo um desenvolvimen-
to sustentável.

Cinco das novas linhas 
atendem a bairros da zona 
rural. As novas linhas são:
n R1: Rodoviária – CAIC
n R2: Rodoviária – Bom 
Retiro
n R3: Rodoviária – Tabarro
n R4: Rodoviária – 
Tanquinho/Sete Fogões
n R5: Rodoviária – Cruz das 
Almas

Além das novas linhas 
para a zona rural, foi cria-
da um para atender o 
bairro Volta do Poço — a 
linha U6. Além disso, o 
Expresso Porto Feliz ga-
nhou mais dois horários 
em todas as linhas da 
zona urbana, com saídas 
do Terminal às 10h e 13h. 

No site da Prefeitura 
o passageiro poderá en-
contrar mais informações 
sobre as novas linhas e 
horários. O endereço é 
www.portofeliz.sp.gov.br/
expresso-portofeliz

Solenidade
O primeiro a falar na 

solenidade de lançamento 
das novas linhas e horá-
rios foi o secretário de Se-
gurança Pública e Trans-
portes, Adriel Soares. “O 
transporte gratuito se tor-
nou uma referência e com 
o crescimento de Porto 
Feliz, e os investimentos 
que a nossa cidade tem 
atraído graças à excelente 
gestão” disse o secretário.

Ele destacou que a de-
manda pelo transporte 
público gratuito está cres-
cendo na cidade, numa 
prova de que o serviço 
prestado tem qualidade 
e atende às necessidades 
do porto-felicense. As no-
vas linhas foram criadas 
após estudos, explicou 
Adriel. ““Essas linhas vão 
atender todos os pontos 
da área rural garantindo 
integração ao transporte 
urbano. Este é mais um 
passo para assegurar que 

toda a população, tanto 
da área urbana quanto 
da área rural, com acesso 
digno ao transporte co-
letivo, com ônibus novos, 
acessibilidade, equipados 
com ares-condicionados, 
seguros, pontuais em seus 
horários e itinerários e, 
principalmente, totalmen-
te de graça para toda a 
população”, disse.

Lucas
Para o vice-prefeito Lu-

cas Rodrigues (MDB), as 
novas linhas e horários 
concretizam uma promes-
sa de campanha. “Hoje 
nós começamos com o pé 
direito, dando continuida-
de a um serviço tão impor-
tante que, além de trazer 
mobilidade, dignidade 
para as pessoas, trouxe 
também dinheiro e capital 
para o nosso comércio”, 
disse Lucas. “É um pro-
jeto social e um projeto de 
mobilidade urbana.” 

Para ele, o transporte 
público gratuito na zona 
rural é uma inovação que 
trará “muito mais confor-
to para todas as famílias, 
para aqueles que preci-
sam vir até a cidade para 
ter atendimento médico, 
para vim fazer suas com-
pras, para vim passear, 
enfim, para aquilo que 
elas precisarem”. 

Elogios
O vice-prefeito elogiou 

o criador do Expresso 
Porto Feliz, o ex-prefeito 
Antônio Cássio Habice 
Prado (Dr. Cássio/PL). 
“A gente não conseguia, 
há oito anos atrás, antes 
da gestão do Cássio, antes 
da coordenação do Célio 
como chefe de Gabinete, 
imaginar que um dia esta-
ríamos aqui num domingo 
de manhã inaugurando 
linhas de ônibus gratuitos 
em Porto Feliz. Uma ci-
dade que assumimos com 
140 mil reais de recursos 
para investimentos em 
2017, e que hoje o doutor 
nos deixa com mais de 500 
milhões de orçamento e 
200 milhões em caixa para 
investirmos”, disse Lucas. 

Ele também destacou 
as realizações dos últimos 
anos, como unidade de 
terapia intensiva (UTI), 
a nova Unidade Bási-
ca de Saúde do Jardim 
Vante, o pronto-socorro 
municipal, melhorias na 
Santa Casa e obras de 
infraestrutura como pa-
vimentação das estradas 
municipais do Bom Reti-
ro. “Iremos iniciar esse 
ano, com toda a certeza, a 
pavimentação da Estrada 
da Glória, que é a conhe-
cida como Estrada do 
Tabarro, completar mais 
quatro quilômetros que 
faltam no Sete Fogões, 
fazer também uma parte 

da Caic”, disse Lucas.

Célio
O prefeito Célio Peixoto 

destacou a continuidade 
do governo. “É um gover-
no que se iniciou no dia 
primeiro de janeiro, mas 
é um governo que, volto 
a dizer, que representa a 
continuidade de um go-
verno que já fez muito e 
que vai fazer muito mais 
nesses próximos quatro 
anos, nesses próximos 
mais quatro anos e nesses 
próximos oito anos que a 
gente vai ficar, porque a 
gente sabe trabalhar, a 
gente ama essa cidade e a 
gente gosta de criar políti-
cas públicas que mudam e 
que impactam de verdade 
na vida das pessoas”, disse 
o prefeito.

“Quando nós criamos o 
Expresso Porto Feliz, todo 
mundo nos chamava de 
louco, porque era impos-
sível você dar transporte 
para oito mil passageiros 
por dia de forma gratui-
ta”, continuou Célio. “Mas 
aqueles que falavam que 
era impossível são aqueles 
que têm dois, três carros 
na garagem, são aqueles 
que ganham seis, sete, oito 
mil reais por mês, não é 
aquele pedreiro que preci-
sa ir trabalhar de segunda 
a sábado, não é aquele que 
faz faxina na casas das 
pessoas para receber um 
salário mínimo e tem que 
pagar lá todos os dias R$ 
4,75 para ir e R$ 4,75 para 
voltar.”

Melhorias
O prefeito disse que, fa-

zendo a conta do dinheiro 
economizado no transpor-
te, os passageiros acabam 
tendo um 14º salário e o 
15º salário no final de um 
ano. “Nós estamos devol-
vendo para a sociedade 
cerca de 3 mil reais por 
ano para cada cidadão 
que utiliza o transporte 
público”, disse Célio. 

Para ele, o transpor-
te gratuito é parte das 
conquistas dos últimos 
anos, que incluem saúde e 
educação públicas de qua-
lidade. O prefeito também 
prometeu incrementar 
o Expresso Porto Feliz. 
“Nos próximos anos nós 
vamos ter melhorias ainda 
mais, para atender mais 
pessoas”, disse o prefeito.

Pioneirismo
Em dois anos, Célio 

Peixoto calcula que a po-
pulação deixou de gastar 
cerca de 30 milhões de 
reais em passagens. “Mos-
tramos que dá para fazer, 
dá para fazer quando se 
tem vontade, se tem cora-
gem. Nós somos pioneiros 
na Região Metropolitana 
[de Sorocaba] como cidade 
que não paga passagem”, 
concluiu o prefeito.

Expresso Porto Feliz é ampliado e prefeito 
Célio diz que o projeto terá melhorias
Ele destacou o pioneirismo de Porto Feliz no transporte coletivo com tarifa zero

CINCO NOVAS LINHAS RURAIS. Lucas, Dr. Cássio, Célio e Adriel mostram as placas 
com os horários dos ônibus que passam a atender aos passageiros da zona rural

PIONEIRISMO. Em seu discurso, o prefeito Célio Peixoto destacou que Porto Feliz foi 
a primeira cidade da Região Metropolitana de Sorocaba a implantar a tarifa zero

HORÁRIOS. O passageiro pode consultar pelo aplicativo ou no site da Prefeitura

Vice-prefeito Lucas Rodrigues Secretário Adriel Soares

ECONOMIA PARA 
A POPULAÇÃO. 
Segundo o prefeito 
Célio, em um ano o 
Expresso Porto Feliz 
representou uma 
economia de 30 milhões 
para a população; cada 
passageiro deixou de 
gastar R$ 3 mil por ano 
tomando-se por base 
duas tarifas diárias 

Reprodução
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ATO DA MESA  Nº 1/2025
DISPÕE SOBRE EXONERAÇÃO DE  ASSESSOR DE 

GABINETE DA PRESIDÊNCIA
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de São 

Paulo, usando das atribuições conferidas pelos artigos 79, 
parágrafo 2º e 82, item I, alínea “c” da Resolução nº 294, de 
21 de novembro de 2012 (Regimento Interno da Câmara), c/c 
o artigo 26, § 1º  da Resolução nº 349,  de  10  de  julho de 
2023, resolve  exonerar, a partir desta data, o Sr. César Au-
gusto dos Santos, RG nº xxxxxxxxxx e CPF nº xxxxxxxxxxxx, do 
cargo de provimento em Comissão de Assessor de Gabinete 
da Presidência, conforme Requerimento nº 1/2025.

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 02 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 2/2025
DISPÕE SOBRE  A NOMEAÇAO DE ASSESSOR DE 

GABINETE DE VEREADOR
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de 

São Paulo, usando das atribuições conferidas pelo artigo 79, 
parágrafo 2º, da Resolução nº 294, de 21 de novembro de 
2012 (Regimento Interno da Câmara), c/c o artigo 26, § 1º da 
Resolução nº 349, de 10 de julho de 2023 e, em atendimento 
ao Requerimento nº 2/2025, resolve nomear,  a  partir  desta 
data, a Sra. Flavia Milca Afonso Martins, portadora do RG nº 
xxxxxxxxxxxx e CPF nº xxxxxxxxxxxx, para ocupar o cargo de 
provimento em Comissão, de Assessor de Gabinete de Vere-
ador, lotado junto ao Gabinete da Vereadora Roselene Maria 
de Souza dos Santos, fazendo jus aos vencimentos que lhe 
competirem por lei.

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 02 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 3/2025
DISPÕE SOBRE  A NOMEAÇAO PARA O CARGO DE 

DIRETOR ADMINISTRATIVO DA CÂMARA MUNICIPAL
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de 

São Paulo, usando das atribuições conferidas pelos artigos 
79, parágrafo 2º e 82, item I, alínea “c” da Resolução nº 294, 
de 21 de novembro de 2012 (Regimento Interno da Câmara) 
resolve nomear, a partir desta data, o Sr. César Augusto dos 
Santos, RG nº xxxxxxxxxxx e CPF nº xxxxxxxxxxxxxxx para ocupar 
o cargo de provimento em Comissão de Diretor Administrativo 
desta Câmara Municipal, fazendo jus aos vencimentos que lhe 
competirem por lei. 

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 03 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 4/2025
DISPÕE SOBRE  A NOMEAÇAO DE ASSESSOR DE 

GABINETE DE VEREADOR
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de 

São Paulo, usando das atribuições conferidas pelo artigo 79, 
parágrafo 2º, da Resolução nº 294, de 21 de novembro de 
2012 (Regimento Interno da Câmara), c/c o artigo 26, § 1º da 
Resolução nº 349, de 10 de julho de 2023 e, em atendimento 
ao Requerimento nº 3/2025, resolve nomear,  a  partir  desta 
data, o Sr. José Renato Taborda Brugnaro, portador do RG nº 
xxxxxxxxxx e CPF nº xxxxxxxxxxx, para ocupar o cargo de pro-
vimento em Comissão, de Assessor de Gabinete de Vereador, 
lotado junto ao Gabinete do Vereador André Rogério Bizan 
de Oliveira, fazendo jus aos vencimentos que lhe competirem 
por lei.

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 06 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 5/2025
DISPÕE SOBRE EXONERAÇÃO DE  ASSESSOR DE 

GABINETE DE VEREADOR
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de São 

Paulo, usando das atribuições conferidas pelo artigo 79, pará-
grafo 2º, da Resolução nº 294, de 21 de novembro de 2012 
(Regimento Interno da Câmara Municipal), resolve exonerar, 
a partir desta data, o Sr. Jeovani Zauro Bertoldo, portador do 
RG nº xxxxxxxxxxxx e CPF nº xxxxxxxxxxxxxx, do cargo de pro-
vimento em Comissão de Assessor de Gabinete de Vereador, 
conforme Requerimento Administrativo nº 1/2025.

Mesa da Câmara, 06 de janeiro de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 6/2025
DISPÕE SOBRE  EXONERAÇÃO  DO CARGO DE  DIRETOR 

LEGISLATIVO E DE POLÍTICAS PÚBLICAS DA CÂMARA 
MUNICIPAL

A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de São 
Paulo, usando das atribuições conferidas pelos artigos 79, pa-
rágrafo 2º e 82, item I, alínea “c” da Resolução nº 294, de 21 
de novembro de 2012 (Regimento Interno da Câmara) resolve 
exonerar, a partir desta data, o Sr. Reinaldo Crocco Júnior, 
RG nº xxxxxxxxxxxxxxx e CPF nº xxxxxxxxxxxxxx do cargo de 
provimento em Comissão de Diretor Legislativo e de Políticas 
Públicas desta Câmara Municipal.

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 06 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 7/2025
DISPÕE SOBRE  A NOMEAÇAO DE DIRETOR LEGISLATIVO 

E DE POLÍTICAS PÚBLICAS DA CÂMARA MUNICIPAL
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de 

São Paulo, usando das atribuições conferidas pelo artigo 79, 
parágrafo 2º, da Resolução nº 294, de 21 de novembro de 
2012 (Regimento Interno da Câmara) resolve nomear, a partir 
desta data, o Sr. Sr. Jeovani Zauro Bertoldo, portador do RG nº 
xxxxxxxxxxxx e CPF nº xxxxxxxxxxxxxx para ocupar o cargo de 
provimento em Comissão de Diretor Legislativo e de Políticas 
Públicas desta Câmara Municipal, fazendo jus aos vencimentos 
que lhe competirem por lei. 

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 07 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 8/2025
DISPÕE SOBRE  A NOMEAÇAO DE ASSESSOR DE 

GABINETE DE VEREADOR
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de 

São Paulo, usando das atribuições conferidas pelo artigo 79, 
parágrafo 2º, da Resolução nº 294, de 21 de novembro de 
2012 (Regimento Interno da Câmara), c/c o artigo 26, § 1º da 
Resolução nº 349, de 10 de julho de 2023 e, em atendimento 
ao Requerimento nº 5/2025, resolve nomear,  a  partir  desta 
data, o Sr. Marcio Yamamoto, portador do RG nº xxxxxxxxxxxx 
e CPF nº xxxxxxxxxxxxxx, para ocupar o cargo de provimento 
em Comissão, de Assessor de Gabinete de Vereador, lotado 
junto ao Gabinete do Vereador Marcelo Tuani, fazendo jus 
aos vencimentos que lhe competirem por lei.

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 07 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 9/2025
DISPÕE SOBRE  A NOMEAÇAO DE ASSESSOR DE 

GABINETE DE VEREADOR
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de 

São Paulo, usando das atribuições conferidas pelo artigo 79, 
parágrafo 2º, da Resolução nº 294, de 21 de novembro de 
2012 (Regimento Interno da Câmara), c/c o artigo 26, § 1º da 
Resolução nº 349, de 10 de julho de 2023 e, em atendimento 
ao Requerimento nº 6/2025, resolve nomear,  a  partir  desta 
data, o Sr. Fábio Martelini, portador do RG nº xxxxxxxxxxxx 
e CPF nº xxxxxxxxxxxxxx, para ocupar o cargo de provimento 
em Comissão, de Assessor de Gabinete de Vereador, lotado 
junto ao Gabinete do Vereador Pascoal Laturrague, fazendo 
jus aos vencimentos que lhe competirem por lei.

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 07 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 10/2025
DISPÕE SOBRE  A NOMEAÇAO DE ASSESSOR DE 

GABINETE DE VEREADOR
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de 

São Paulo, usando das atribuições conferidas pelo artigo 79, 
parágrafo 2º, da Resolução nº 294, de 21 de novembro de 
2012 (Regimento Interno da Câmara), c/c o artigo 26, § 1º da 
Resolução nº 349, de 10 de julho de 2023 e, em atendimento 
ao Requerimento nº 7/2025, resolve nomear,  a  partir  desta 
data, a Sra. Gabriele David Franco Bueno, portadora do RG 
nº xxxxxxxxxxxx e CPF nº xxxxxxxxxxxxxx, para ocupar o cargo 
de provimento em Comissão, de Assessor de Gabinete de 
Vereador, lotado junto ao Gabinete do Vereador Odélio Leite 
dos Santos, fazendo jus aos vencimentos que lhe competirem 
por lei.

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 07 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 11/2025
DISPÕE SOBRE  A NOMEAÇAO DE ASSESSOR DE 

GABINETE DA PRESIDÊNCIA 
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de 

São Paulo, usando das atribuições conferidas pelo artigo 79, 
parágrafo 2º, da Resolução nº 294, de 21 de novembro de 
2012 (Regimento Interno da Câmara), c/c o artigo 26, § 1º da 
Resolução nº 349, de 10 de julho de 2023 e, em atendimento 
ao Requerimento nº 4/2025, resolve nomear,  a  partir  desta 
data,  a Sra. Thaís Dias de Moraes, RG nº xxxxxxxxxxxx e CPF 
nº xxxxxxxxxxxxxx, para o cargo de provimento em Comissão 
de Assessor de Gabinete da Presidência, fazendo jus aos ven-
cimentos que lhe competirem por lei. 

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 07 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

ATO DA MESA  Nº 12/2025
DISPÕE SOBRE  A NOMEAÇAO DE ASSESSOR DE 

GABINETE DE VEREADOR
A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de São 

Paulo, usando das atribuições conferidas pelo artigo 79, pará-
grafo 2º, da Resolução nº 294, de 21 de novembro de 2012 
(Regimento Interno da Câmara), c/c o artigo 26, § 1º da Reso-
lução nº 349, de 10 de julho de 2023 e, em atendimento ao 
Requerimento nº 8/2025, resolve nomear, a partir  desta data, 
a Sra. Flavia Machado Cresti, portadora do RG nº xxxxxxxxxxxx 
e CPF nº xxxxxxxxxxxxxx, para ocupar o cargo de provimento 
em Comissão, de Assessor de Gabinete de Vereador, lotado 
junto ao Gabinete da Vereadora Ana Paula Melo dos Santos, 
fazendo jus aos vencimentos que lhe competirem por lei.

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 08 de janeiro 
de 2025.

Roselene Maria de Souza dos Santos
Presidente

Paulo Adriano Benedetti
1º Secretário

Pascoal Laturrague
2º Secretário

Siga-nos!
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E
leita para seu 
segundo man-
dato pelo par-
tido Podemos, 
com 366 votos, 

Pastora Roselene Maria 
de Souza dos Santos, ou 
simplesmente Pastora 
Roselene, concedeu en-
trevista à TRIBUNA nesta 
sua primeira semana de 
trabalho. 

Ela venceu a disputa 
interna do grupo aliado 
ao prefeito Célio Peixo-
to, conseguindo apoio de 
vereadores e presidentes 
dos partidos, para seguir 
e vencer as disputas pela 
presidência da Câmara.

Em seu gabinete ela 
destacou a presença das 
três mulheres. A vere-
adora e presidente da 
Câmara, sua assessora 
Flávia Martins e a asses-
sora da presidência Thaís 
Moraes.

Pastora Roselene dis-
putou em 2024 sua quinta 
eleição, ficando na su-
plência por três vezes. No 
entanto, em duas ocasiões 
ela assumiu a cadeira do 
vereador titular.

Aos 58 anos, dos quais 
está casada há quase 41 
anos com Mauro dos San-
tos, e com quem Pastora 
Roselene teve cinco filhos 
e cinco netos, além de 
um genro e quatro noras. 
Inspirada em sua própria 
família ela gosta de citar 
seu lema que é “Família é 
a base da sociedade e é a 
minha bandeira espiritual 
e social”.

Na entrevista, ela lem-
brou de sua trajetória 
política, falou um pouco 
dos trabalhos sociais e ex-
plicou como deve conduzir 
os trabalhos à frente do 
Legislativo. Confira:

TRIBUNA Como surgiu seu 
interesse pela política?
ROSELENE Em 2008 sur-
giu o desejo da política 
porque eu já exercia um 
grande trabalho com vi-
das, com pessoas. A minha 
bandeira é família e traba-
lhos sociais.

Trabalho com entidades 
voluntárias, trabalho com 
projetos de igreja, como 
voluntária, e em 2008 eu 
senti a necessidade de 
estar numa política par-
tidária, dando a voz para 
quem não podia participar 
ou indo para quem não ia. 
Até então sempre eu es-
tava envolvida na política, 
mas não encontrava os 
retornos necessários. Aí 
então, recebi um convite e 
fui, porém fiquei suplente, 
mas não parei aí. 

TRIBUNA Na eleição 
seguinte você foi eleita e 
por um período ficou como 
presidente da Câmara. Como 
foi essa experiência?
ROSELENE Em 2012, vol-
ta a Roselene, candidata 
Roselene, para a rua no-
vamente em busca de uma 
cadeira. E eu consegui 
essa cadeira. Fizemos o 
mandato com o prefeito 
Levi [Rodrigues], embora 
eu não saí como candidata 
ao lado dele, porém na 
época formamos três ve-
readores pelo PSDB e eu 
fui à luta. 

Assim que venci, minha 
luta dobrou. A necessida-
de de estar com o povo, de 
trabalhar, de agir, ela foi 
crescendo cada vez mais. 
Em 2014, no término do 
primeiro biênio, eu tive a 
oportunidade de presidir 
a Casa por sete meses, 
sendo então a primeira 
mulher afrodescendente, 
a terceira mulher a pre-
sidir a mesa diretora e a 
segunda pastora, porque 
já tinha passado aqui a 
pastora Dulce e também 
o saudoso pastor Gaspar, 
mas mulher eu fui a se-
gunda pastora. 

PASTORA ROSELENE 

‘A gente vai 
mostrar quem 
a gente é em 
trabalho’

Foram sete meses de 
aprendizado, embora hoje 
as leis totalmente muda-
ram, andamento da Casa é 
outro, mas naquela época 
eu já fui sentindo o gosto 
da presidência, mas nunca 
passou em minha mente 
em fazer essa continui-
dade.

Eu cumpri os sete me-
ses, aquela oportunidade 
que me veio e o segundo 
biênio foi o nosso grupo 
também e completamos 
um time maravilhoso e 
muito abençoado. 

TRIBUNA Em 2016 e 
2020 novamente você 
ficou suplente, mas teve 
oportunidade de assumir a 
cadeira. Como foi?
ROSELENE Em 2016, saí 
eu novamente e fiquei 
suplente. Era a segunda 
vez na suplência. Só que 
em 2018 tive a honra de 
cumprir a suplência por 
quatro meses na cadei-
ra do companheiro Teko 
[Gutierre] e foi mais uma 
oportunidade na minha 
vida. 

Em 2020, novamente 
fico eu suplente e ali então 
já veio com uma votação 
maior, com 434 votos e eu 
estava nesse momento já 
no grupo do ex-prefeito 
Doutor Cássio [Prado]. 
Após dez meses eu fui cha-
mada para estar compon-
do o quadro legislativo na 
cadeira do vereador Saulo 
do Barganhas. Nessa ca-
deira eu fiquei dois anos e 
quatro meses, do dia 6 de 
dezembro de 2021 ao dia 2 
de abril de 2024. 

TRIBUNA Após sua saída 
da Câmara, em pleno ano 
de eleição, ocorreu um luto 
pelo falecimento de sua mãe. 
Como foi que reunião forças 
pra continuar na política?
ROSELENE  Nesse pe-
ríodo, também houve o 
falecimento de minha mãe 
e eu entendi o tempo de 
Deus para com a minha 
vida aqui e foi um tempo 
também de cuidar da mi-
nha alma, do meu espírito, 
da minha família e juntos 
conciliarmos o luto de mi-
nha mãe e nos confortar-
mos e aí decidi retornar à 
rua com mais forças. 

Cada ano que passou 
na minha vida pública eu 
ganhei mais força e expe-
riência. Não desanimei e 
falei eu vou sair candidata 
de novo. 

TRIBUNA E seu trabalho 
social como é?
ROSELENE  Tenho um 
trabalho relevante nos 
bairros, com famílias, es-
colas, creches e entidades. 
Faço um trabalho social 
muito relevante. Quem 
sabe a minha trajetória, 
desde 2010 eu tenho uma 
máquina de algodão doce 
e participo das atividades 
nos bairros, como volun-
tária. 

Eu amo festa, quero 
esclarecer que eu amo 
festa porque em todas as 
minhas festas, primeiro 
Deus se faz presente, fa-
mílias e crianças. Família 
que é a minha alegria, fa-
mília que é a prioridade de 
Deus, a minha bandeira, 
sempre gosto de repetir, 
é família. Eu amo traba-
lhar com família, abraçar 
aquelas pessoas que ali 
se encontra talvez até 
mesmo enfermas, a qual 
também eu agrego o meu 
trabalho espiritual. Eu 
creio que um abraço salva, 
um abraço cura.

Eu gosto muito de ouvir 
famílias e construir aquilo 
que Deus, através da vo-
cação do céu, eu estudei, 
aprendi e teologicamente 
eu uso essa prática para 
com as vidas. 

TRIBUNA Você esteve em 
alguns partidos e concorreu, 
em 2024, pelo Podemos. Um 
partido de menor expressão. 
Não trouxe alguma 
preocupação da sua eleição?
ROSELENE Tenho essa 
vontade de estar aqui 
representando os que não 
vêm, os que não vão, os 
que não falam, ser uma 
porta-voz deles, eu ganhei 
força suficiente espiritu-
almente para estar con-
correndo em 2024, agora 
pelo Podemos. Passei por 
vários partidos e cada um, 
eu tive uma lição, eu tirei 
lição de cada partido. 

Não fiquei preocupada, 
eu fui bem ciente onde eu 
estava, então enxergava 
possibilidades. A urna é 
um mistério, a abertura da 
urna, ela traz surpresas 
para qualquer que seja 
os partidos e ela nos traz 
surpresas. E eu fui porque 
a resposta esperada é pela 
urna, de um trabalho é a 
urna. 

TRIBUNA Como foi sua 
reação quando viu que 
estava eleita? 
ROSELENE Olha, é incrí-
vel, primeiro, a maior re-
ação foi a do meu prefeito, 
o Célio Peixoto e o vice, 
o Lucas [Rodrigues]. Na 
hora da apuração dos vo-
tos para vereador, eu pro-
curei me manter calma. A 
essa altura eu já estava na 
minha casa, em família, e 
nas últimas porcentagem 
dos votos, da contação de 
votos, quando apareceu 
o meu nome, não caiu a 
ficha, era muito ‘Glória a 
Deus e Aleluia’, não caiu 
a ficha. 

A família comemorando 
e eu fiquei meio que para-
da, somente eu glorificava 
a Deus e comecei então 
a agradecer primeiro a 
Deus, a minha família, que 
sempre foi a base, o supor-
te em todos os momentos, 
até mesmo nos anos de 
suplência, eles foram os 
meus suportes. 

Concorri cinco vezes e 
três vezes eu fui suplente, 

só que em duas suplências 
eu vim trabalhando, aí 
eu fiquei meio assim, em 
saber que agora eu tinha 
uma cadeira, era a minha, 
a cadeira da pastora pelo 
Podemos, mas isso não me 
faz crescer mais do que 
ninguém. 

Eu uso uma frase que 
eu carrego muito comigo, 
de trabalhar em amor, res-
peito e humildade, é um 
tripé que eu carrego comi-
go há 40 anos de trabalho 
com família, quer seja 
dentro ou fora da igreja, 
quer seja na cadeira ou 
fora da dela. 

TRIBUNA E a presidência 
da Câmara. Outros nomes 
também queriam. Como foi 
esse processo de escolha 
pelo grupo?
ROSELENE A maior sur-
presa foi o convite para 
compor a mesa diretora 
novamente. Confesso que 
fiquei muito surpresa, 
mas num consenso do 
nosso grupo montamos a 
chapa Aliança, compondo 
a pastora Roselene como 
presidente, vice Marcelo 
Tuani, o primeiro secretá-
rio Paulo Bendetti e o se-
gundo o Nino Laturrague.

Fiquei surpresa pela 
escolha, mas aceitei. Acei-
tei porque mais uma vez 
eu tinha um aval do céu e 
de pessoas que confiam no 
trabalho da pastora Rose-
lene. Não era só a minha 
voz, mas foram muitas 
vozes que confiaram na 
minha pessoa. 

TRIBUNA Essa é apenas a 
segunda vez que a Câmara 
elege uma presidente, não é?
ROSELENE Sim, sim. A 
primeira vez foi a saudosa 
Simone, que nos deixou 
aqui nesta Câmara e a 
Tereza assumiu, aí então 
o biênio a que eu partici-
pava, era vice, foi feita a 
troca. O presidente desceu 
na prefeitura e eu assumi. 
Agora hoje, em votação, é 
a segunda mulher votada 
para compor essa presi-
dência. 

TRIBUNA E em seu 
gabinete serão três 
mulheres. Você e duas 
assessoras. 
ROSELENE Uma semana 
de trabalho e já estamos 
nos inteirando das neces-
sidades da Casa. Em meu 
gabinete são três mulhe-
res. Tenho a minha asses-
sora da vereança, a Flávia 
Martins, e tenho também 
a alegria e a satisfação de 
estar com a doutora Thais 
Moraes me assessorando 
na mesa presidencial. É 
um marco, três mulheres 
assumindo o local onde 
estava há dias, há meses 
atrás, três homens. 

É inédito, três mu-
lheres. Não somos mais 
que ninguém, queremos 
a harmonia dessa Casa, 
queremos o trabalho em 

paz, em sabedoria, temos 
muito serviço, né? Nesta 
legislatura de 2025 a 2026, 
neste primeiro biênio, pro-
curarei deixar uma marca 
de trabalho com resulta-
dos de trabalho, sendo eu 
a presidente e vereadora 
pastora Roselene. 

TRIBUNA E o que o seu 
eleitor e a população de 
modo geral podem esperar 
desse seu mandato?
ROSELENE São dois tra-
balhos, um como vereado-
ra, legislando, indicando, 
fiscalizando, criando leis 
que insiram no calendário 
municipal, correndo atrás 
de verbas, empregando 
as minhas Emendas Im-
positivas e mostrando 
também um pouco mais 
do trabalho social que há 
muitos anos exerço.

Me alegro em mostrar 
isso também que exerço 
um trabalho espiritual, 
sendo pastora auxiliar 
na igreja casa de oração, 
onde o meu presidente é 
o pastor Márcio Santos e 
pastora Amábile Morelli, 
onde eu me sinto lisonje-
ada pelas oportunidades 
que a gente tem. A vida 
é feita de oportunidades 
e hoje eu tenho a honra 
de falar do meu trabalho 
como vereadora e agora, 
como presidente da Câ-
mara. 

A gente vai mostrar 
quem a gente é em tra-
balho. Essa é a meta que 
eu coloquei aqui, mostra-
remos quem somos em 
trabalho, porque falar 
é fácil, mas agir é outra 
coisa, atitudes para mim 
funcionam mais que pala-
vras e eu quero mostrar 
trabalho para os meus 
eleitores. Recebo nessa 
Câmara muitas pessoas 
que vem me parabenizar 
pessoalmente e quero 
retribuir a eles mostrando 
trabalho. 

TRIBUNA Você pretende 
fazer muitas mudanças ainda 
aqui na Câmara?
ROSELENE As mudanças 
já foram tomadas, as cabí-
veis e as demais ao longo 
dos dias, meses e anos 
elas vão ser mostradas. 
Ainda estamos em pla-
nejamento. Tenho, sim, 
muitas ideias, principal-
mente hoje olhando pela 

acessibilidade. A gente 
tem sonhos, projetos e 
logo estaremos dando um 
start no que a gente pre-
tende e quer, talvez se não 
seja nesse mandato, para 
o futuro.

TRIBUNA Como será o 
relacionamento Câmara e 
Prefeitura?
ROSELENE Será em con-
junto. É um trabalho em 
conjunto. Sozinhos nós 
não vamos chegar a lugar 
nenhum. São três pode-
res e eu respeito muito 
cada um. Juntos somos 
mais sortes. O que vir 
de lá que for bom, é bom 
para a população e assim 
vamos trabalhar juntos 
e, também, juntos com 
os vereadores e todos os 
funcionários dessa casa.

TRIBUNA A Câmara 
está dividida entre seis 
vereadores da base aliada 
ao Prefeito Célio Peixoto 
e cinco vereadores eleitos 
pela oposição. Com você 
conduzirá essa divisão?

ROSELENE Eu já sinto 
isso, sinto em meu cora-
ção, sinto nos meus tra-
balhos, mas eu acredito 
que todos nós vamos saber 
lidar com isso. Não depen-
de só de mim, depende de 
todos, cada um sabe o seu 
papel aqui, porque nós 
estamos para o bem da 
cidade, para o de melhor 
da cidade, então eu não 
vou conseguir dizer isso 
agora, porque a gente 
está se preparando, é tudo 
novo, mas com certeza eu 
visualizo que não venha a 
ser algo prejudicial para 
um ou para outro, mas 
sim eu prezo muito em 
harmonia, em respeito, 
amor e humildade. Esse é 
o nosso papel, servir e não 
destruir ninguém, esse é o 
pensamento da pastora.

Eu carrego comigo uma 
frase: Fé para permane-
cer em pé. Fé todo mundo 
tem, então vamos perma-
necer em pé, através da 
fé exercida, cada um do 
seu jeito, à sua maneira, 
no seu costume religioso.

Márcio Yamamoto,  
jornalista e consultor 

político, especial para a 
TRIBUNA

Márcio Yamamoto
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Cultura

CONTRATAM-SE PESSOAS 
PORTADORAS DE 

NECESSIDADES ESPECIAIS
Para a empresa Degradê — Confecções 
Porto Feliz Ltda., inscrita sob o CNPJ nº 
00.248.529/0001-29. com sede na cidade de 
Porto Feliz (SP). Enviar currículo para a Caixa 
Postal nº 241 — CEP 18.540-000

Apicultor
Magrão

(15) 99776.7619

Serviço de remoção de abelhas, 
marimbondos, vespas e arapoas

Classificados

É fácil falar com a TRIBUNA. 
Entre em contato pelo nosso 

WhatsApp (15)  99 805-97 40

PORTARIA nº 2.806, DE 03 DE JANEIRO DE 2025.
DESIGNAÇÃO de cargos e funções de confiança

Servidora: ALESSANDRA GARCEZ ALVES, Matrícula/SAAE 500
Cargo Confiança: Chefe da Fiscalização de Saneamento

Servidor: AMADEU AMANCIO DO SACRAMENTO NETO, Ma-
trícula/SAAE 522
Cargo Confiança: Coordenador de Planejamento e Projetos

Servidora: ANA MARIA DA SILVA SIMEIRA, Matrícula/SAAE 454
Cargo Confiança: Assessora de Comunicação Social

Servidor: ANDRÉ DE LIMA PASQUALON, Matrícula/SAAE 444
Cargo Confiança: Chefe da Seção de Expediente Financeiro

Servidor: EDISON COAN JUNIOR, Matrícula/SAAE 450
Cargo Confiança: Coordenador de Administração

Servidor: EDSON FERRAZ, Matrícula/SAAE 288
Cargo Confiança: Coordenador de Saneamento e Serviços

Servidora: ELIETE APARECIDA PRECOMA, Matrícula/SAAE 380
Cargo Confiança: Chefe da Seção de Contabilidade e Orça-
mento

Servidor: FELIPE DE OLIVEIRA, Matrícula/SAAE 476
Função Confiança: Agente Administrativo Encarregado

Servidor: IZAIAS MARQUES, Matrícula/SAAE 507
Função de Confiança: Agente de Manutenção Chefe

Servidora: KATY CRISTINA CARDOSO, Matrícula/SAAE 536
Cargo Confiança: Chefe da Seção de Gestão de Recursos 
Humanos

Servidor: KAUÊ JACQUE MOYA, Matrícula/SAAE 526
Função Confiança: Agente de Cadastro Encarregado

Servidor: MARCELO LUIZ FERNANDES DA ROCHA, Matrícula/
SAAE 540
Função Confiança: Hidrometrista Encarregado

Servidor: ROBERTO APARECIDO MACHADO, Matrícula/SAAE 
505
Cargo Confiança: Chefe da Gestão Patrimonial

Servidor: SÉRGIO RAIMUNDO JUSTINO, Matrícula/SAAE 519
Cargo Confiança: Encarregado de Serviços Operacionais

Servidor: SIDNEI HENRIQUE DE LIMA, Matrícula/SAAE 434
Cargo Confiança: Coordenador de Finanças

Servidora: TIARA FLORENTINO RAMOS OTÁVIO, Matrícula/
SAAE 516
Função Confiança: Agente de Controle de Qualidade Chefe

Efeitos válidos a partir de 01/01/2025, revogadas as disposi-
ções em contrário.
DOUGLAS ALVES DOS SANTOS – Superintendente
 ——————————————————————————

PORTARIA 2.807, DE 03 DE JANEIRO DE 2025.
Nomeação para cargo de livre provimento.

Servidor: THIAGO JOSÉ PORTES DINIZ, RG 19.xxx.xx0-7.
Cargo: DIRETOR DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS – ref. sa-
larial 26 – R$ 6.786,64

Fundamento: LC 219/2020 e Anexo V da LC 250/2024.
Efeitos válidos a partir de 01/01/2025, revogadas as disposi-
ções em contrário.
DOUGLAS ALVES DOS SANTOS – Superintendente
 ——————————————————————————

PORTARIA 2.808, DE 03 DE JANEIRO DE 2025.
Nomeação para cargo de livre provimento.

Servidor: JÔNATAS GABRIEL LEMOS MARTINS, RG 48.xxx.
xx3-0.
Cargo: DIRETOR TÉCNICO OPERACIONAL – ref. salarial 26 – 
R$ 6.786,64

Fundamento: LC 219/2020 e Anexo V da LC 250/2024.
Efeitos válidos a partir de 01/01/2025, revogadas as disposi-
ções em contrário.
DOUGLAS ALVES DOS SANTOS – Superintendente
 ——————————————————————————

PORTARIA 2.814, DE 06 DE JANEIRO DE 2025.
Afastamento para Exercício de Mandato Eletivo.

Fundamento: Artigo 141, inciso III, alínea b, da Lei Comple-
mentar 135 de 2012.

Servidor: LUIS HENRIQUE DE OLIVEIRA DINIZ, Matrícula/Saae 
437, RG 34.xxx.xx1-4.
Cargo: AGENTE DE CADASTRO
Período: a partir de 01 de janeiro de 2025.
Processo: 712/2021

DOUGLAS ALVES DOS SANTOS – Superintendente
 ——————————————————————————

CONCURSO PÚBLICO - CONVOCAÇÃO
O Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Porto Feliz CON-
VOCA os candidatos abaixo relacionados, para assumirem as 
respectivas vagas, observando o Art.7º da Lei Complementar 
135/2012.

Edital de Concurso Público 01/2024 – Processo 096/2024

AUXILIAR OPERACIONAL
158762 – ALBERTINA SILENE DA COSTA DE BARROS – RG 
30.xxx.xx4-0
156833 – REINALDO ASSIS DE OLIVEIRA – RG 47.xxx.xx5-7
168556 – ERNANDO ALVES DE OLIVEIRA – RG 21.xxx.xx7
157651 – MARCIO DAS NEVES – RG 29.xxx.xx0-6

HIDROMETRISTA
168774 – EVERTON DE AMORIM MANCIO PEREIRA – RG 
34.xxx.xx8-1
163847 – MICHEL JOSÉ DA SILVA – RG 48.xxx.xx3-3
169439 – RAFAEL SEGATTO – RG 34.xxx.xx6-1

PEDREIRO
154205 – MARCELO LUIS SAVASSA BERTOLUCI – RG 42.xxx.
xx1-x
164275 – WILSON JOSÉ DA SILVA – CPF 34x.xxx.xxx-97

Porto Feliz, 07 de janeiro de 2025.
DOUGLAS ALVES DOS SANTOS – Superintendente 
E-mail para contato: rh@saaeportofeliz.sp.gov.br

C
omo contrapar-
tida do Prêmio 
Anual  Soro-
caba de Lite-
ratura 2024, 

o escritor e historiador 
Carlos Carvalho Cava-
lheiro realizará no dia 9 
de fevereiro, domingo, 
um passeio cultural pelos 
lugares de memória das 
mulheres de Sorocaba. 
Carlos foi contemplado 
com o prêmio pelo livro 
Sorocabanas – a mulher 
na História de Sorocaba.

O passeio terá início às 
9h com local de concentra-
ção na rua Dra. Ursulina 
Lopes Torres, no Jardim 
Vergueiro, em frente à Fa-
culdade de Direito. De lá, 
os participantes seguirão 
o percurso para a Rua Ce-
sário Motta, Rua Sarutaiá, 
Praça Frei Baraúna, Rua 
Santa Clara e terminarão 
o passeio na praça Castro 

Alves, em frente à Rodo-
viária.

Durante o passeio serão 
evidenciadas as memórias 
e os “esquecimentos” da 
mulher na História de So-
rocaba, bem como sobre 
o processo de pesquisa 
e criação do texto para 
o livro.  Sorocabanas foi 
publicado em 2023 e con-
tém uma análise histórica 
sobre as mulheres em So-
rocaba. Com prefácio da 
historiadora Claudia Le-
onor Guedes de Azevedo 
Oliveira, o livro teve boa 
repercussão, recebendo, 
ainda, elogios da também 
historiadora Mary Del 
Priore.

O evento é gratuito, 
mas as vagas são limitadas 
a trinta participantes. As 
inscrições poderão ser 
feitas pelo e-mail:
premioliteratura@sorocaba.
sp.gov.br 

Prof. Carlos comanda 
passeio sobre a mulher na 
História de Sorocaba

OBRA PREMIADA. Passeio baseia-se no livro

A Escola Municipal 
de Música 

‘Romário Antônio 
Barbosa’ abriu 
inscrições para 
os cursos de 
musicalização infantil 
e teoria infantil. 
Musicalização infantil 
destina-se as crianças 
nascidas entre 2019 
e 2018. As aulas, 
com a profª Eliane 
Marques, são dadas 
às terças-feiras em 
dois horários (da 10 
às 11h ou das 14h às 
15h). Teoria infantil, 
para alunos nascidos 
entre 2014 e 2017, 
tem aulas às sextas 

(das 10h às 11h) ou 
às segunda-sfeiras 
(das 14h às 15h) 
com a profª Mirian 
Leroy. Para inscrever-
se basta enviar 
uma mensagem 
para o WhatsApp 
(15) 99746-6142 
informando o nome 
completo e data 
de nascimento do 
candidato, além 
do período em que 
deseja estudar 
(manhã ou tarde). O 
interessado receberá 
um link para entrar 
no grupo, conforme 
solicitação de 
período.

Escola Municipal de 
Música abre inscrições 
para crianças 
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Esportes
10 de janeiro de 2025

QUADRO DE PESSOAL EXISTENTE EM 31.12.2024
(Constituição do Estado de São Paulo, § 5º do Art 115)

CARGOS  Lotação  Preenchidos  Vagas
ADVOGADO  02  01  01
AGENTE ADMINISTRATIVO  19  19  00
AGENTE DE ALMOXARIFADO  01  01  00
AGENTE DE CADASTRO  12  12  00
AGENTE DE CONTROLE DE QUALIDADE  01  00  01
AGENTE DE MANUTENÇÃO  03  03  00
AGENTE DE OUVIDORIA  01  01  00
ANALISTA DE T.I. 01 01  00
ASSESSOR CHEFE DE GABINETE 01 01  00
ASSESSOR DE COMUNICAÇÃO SOCIAL  01 00*  01
ASSESSOR DE POLÍTICAS PÚBLICAS  01  00  01
AUXILIAR OPERACIONAL 28  19  09
CHEFE SEÇÃO DE CONTABILIDADE E ORÇAMENTO  01 00*  01
CHEFE SEÇÃO DE EXPEDIENTE ADMINISTRATIVO  01 01  00
CHEFE SEÇÃO DE EXPEDIENTE FINANCEIRO  01 00*  01
CHEFE SEÇÃO DE FISCALIZAÇÃO DE SANEAMENTO  01  00*  01
CHEFE SEÇÃO DE GESTÃO DE RECURSOS HUMANOS  01  00*  01
CHEFE SEÇÃO DE GESTÃO PATRIMONIAL 01 00*  01
COORDENADOR DE ADMINISTRAÇÃO  01  00*  01
COORDENADOR DE FINANÇAS  01  00*  01
COORDENADOR DE PLANEJAMENTO E PROJETOS  01  00*  01
COORDENADOR DE SANEAMENTO E SERVIÇOS  01  00*  01
DESENHISTA/PROJETISTA  01  01  00
DIRETOR DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS  01  01  00
DIRETOR TÉCNICO OPERACIONAL  01  01  00
ENCANADOR  09  08  01
ENCARREGADO DE SERVIÇOS OPERACIONAIS  01  00*  01
ENGENHEIRO CIVIL 01  00  01
FISCAL DE SANEAMENTO  04  03  01
HIDROMETRISTA 10  06  04
JARDINEIRO 04 04  00
MOTORISTA  06  03  03
OPERADOR DE SANEAMENTO  14  14 00
OPERADOR DE “ECA” 07  04  03
OPERADOR DE MÁQUINAS  03 03  00
PEDREIRO  12  08  04
PORTEIRO/RECEPCIONISTA  11  03  08
SUPERINTENDENTE  01  01  00
TÉCNICO DE SEGURANÇA DO TRABALHO  01 01  00
TESOUREIRO  01  01  00
ZELADOR/COPEIRO  05  04  01
T O T A L  174  125  49

*Função ocupada em confiança/comissão por funcionários de carreira
Lotação: LC 20/98 (Anexo A) e Alterações Posteriores (Lei Complementar 219/20 – Anexo I)

GUSTAVO INTERLICK M. DE CAMARGO
SUPERINTENDENTE

No último final de 
semana o Ararita 
iniciou a tempora-

da de 2025. E o primeiro 
desafio ocorreu na vizinha 
Boituva onde o Leão en-
frentou a forte equipe do 
Água Salgada.

O Ararita estreou bem 
com uma vitória por 2 a 0 
da equipe cinquentona. Os 
gols foram marcados por 
De Júlio e Tiano.

Equipe
A equipe formou com 

Marquinhos; Bazzo e Nei-
kar; Gugo e André;  De 
Julio, Tiano, Chô e Le-
linho; Lucas e Ibsen. Os 
suplentes: Juliano Pipoca, 
Nei Mendes, Marcão, Nir-
do, Nabão. Técnico: Val 
Senciate.

T
erminou nesta 
quinta-feira (9) 
a primeira fase 
da  Copa São 
Paulo de Fute-

bol Júnior e o Desporti-
vo Brasil classificou-se 
para a próxima fase após 
empatar em casa com o 
Coritiba. Num jogo emo-
cionante, as equipes em-
pataram em 2 a 2 e ambas 
avançaram na Copinha.

O jogo desta quinta foi 
disputado à tarde no Es-
tádio Municipal Ernesto 
Rocco.

Tudo ou nada
A partida desta semana 

tornou-se dramática para 
o Coritiba por conta da 
goleada do Dom Bosco 
sobre o Hercílio Luz por 
4 a 0. Com o resultado, 
o Coritiba caiu para a 
terceira posição e viu sua 
classificação para a 2ª fase 
ameaçada.

Por conta disso, o Co-
ritiba foi a campo para 
um tudo-ou-nada e abriu 
o placar aos 31 minutos 
de jogo com Thiago Azaf 
e administrou o resultado 
até o final do primeiro 
tempo. O Desportivo vol-
tou a campo para a etapa 
final com muita disposi-
ção.

O empate
O Dragão chegou ao 

empate aos 23 minutos 
com Michael, mas quatro 
minutos depois Mayke, 
em um golaço de voleio, 
voltou a colocar o Coxa em 
vantagem. 

Sem desanimar, o Des-
portivo continuou lutando 
e, com Cláudio, voltou a 
empatar. Foi uma partida 
emocionante até o fim.

João Brandino

DESPORTIVO. Dois empates e uma vitória na primeira fase da Copinha

Desportivo conquista 
vaga para a 2ª fase 
da Copa São Paulo
O Dragão fez um jogo dramático contra 
o Coritiba, ficou à frente duas vezes

SÓ ALEGRIA. O gol de empate no 2º tempo foi 
comemorado como vitória sobre o duro adversário

Classificados
O empate deixou o Des-

portivo Brasil e Coritiba 
com cinco pontos. O Des-
portivo garante a primeira 
posição pela diferença de 
dois gols no saldo total. O 
Coxa também se classifica 
e passa na segunda posi-
ção do Grupo 15.

Os times enfrentarão 
na próxima fase as equi-
pes do Grupo 16. O Dra-
gão Chinês enfrenta o se-
gundo colocado da chave, 
enquanto os Piás do Couto 
encaram o líder. A segun-
da fase será neste domin-
go e na segunda-feira. 
As datas e horários não 
tinham sido divulgados 
pela Federação Paulista 

de Futebol até o encerra-
mento desta edição.

Campanha
O Desportivo Brasil 

estreou no dia 3 com vitó-
ria na Copinha. O Dragão 
derrotou o Dom Bosco 
(MT) com um placar de 
3×0. Os gols da vitória 
foram marcados por Lyan 
Ignácio, João Silva e Ryan 
Rizardi.

Na segunda-partida, 
realizada na sexta-feira 
da semana passada (6), 
a equipe de Porto Feliz 
ficou num empate de 2 a 
2 contra o Hercílio Luz 
(SC). Marcaram para o 
Dragão Nathan Cruz e 
Ruan Pablo.

CINQUENTÃO. O Ararita começa bem o ano vencendo o Água Salgada

Ararita começa a temporada 
com vitória em Boituva

Divulgação
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Mande sua foto por WhatsApp

(15) 9.9805-97 40

Aniversários

Em Destaque
10 de janeiro de 2025

No sábado 11 
aniversaria  
Bene

Na terça-feira 14 
aniversaria  
João Paulo

No domingo 12 
aniversaria  
Mônica

Na quinta-feira 16 
aniversaria  
Adilson

Na sexta-feira 17 
aniversaria  
Urias

No sábado 11 
aniversaria  
Cláudia

Na terça-feira 14 
aniversaria  
Rafaela

Na segunda-feira 
13 aniversaria  
Touchê

Na quinta-feira 16 
aniversaria  
Fernando

No sábado 11 
aniversaria  
José Otávio

Na quarta-feira 
15 aniversaria  
Andrea

Na terça-feira 14 
aniversaria 
César

Na sexta-feira 17 
aniversaria  
Marisa

E
m uma cidade 
onde a arte e a 
cultura unem 
pessoas, a Es-
tação & Cul-

tura Centro de Artes-EC-
CA encerrou 2024 com 
uma série de realizações 
que marcaram o cenário 
cultural. O espetáculo 
Um Sonho Para Realizar, 
realizado nos dias 23 e 24 
de novembro, adaptação 
do filme Enroladas Para 
a Dança, continua na me-
mória de todos como um 
evento inesquecível. Foi 
uma das conquistas que 
transformaram o ano em 
um verdadeiro marco para 
a escola, que completará 
nove anos em fevereiro.

Memorável
Com duas sessões lo-

tadas, totalizando uma 
plateia de 800 pessoas, o 
espetáculo anual da Es-
tação & Cultura foi um 
show de talento e dedi-
cação. Os 130 alunos no 
palco deram vida a core-
ografias emocionantes de 
Ballet, Jazz, Dança Con-
temporânea, Sapateado, 
Tecido Acrobático e Hip 
Hop, encantando o públi-
co com técnica apurada e 
expressividade. Foi uma 
verdadeira celebração 
do trabalho em equipe e 
da arte que transforma o 
corpo e a mente, a dança.

Grandes eventos
O ano foi repleto de 

prêmios e participações 
em eventos renomados. 
No início do ano, o Grupo 
Juvenil ECCA assumiu o 
compromisso de, além de 
fazer aulas de jazz, ballet e 
contemporâneo, dedicar-
-se a ensaios extras e mon-
tagens para representar a 
escola em festivais e, as-
sim, levar o nome de Porto 
Feliz a diversas cidades. 

Em fevereiro, foram 
selecionados para o Prê-
mio Desterro em Floria-
nópolis. Destaque para 
o 1º lugar no Sorocaba 
TAP (duo e solo de sa-
pateado), premiações no 
Grand Prix Passo de Arte, 

um dos maiores Festivais 
de Dança do país, reali-
zado em Indaiatuba. O 
grupo também brilhou 
no Dançart, em Salto, 
com mais de 10 troféus e 
no Festival de Dança de 
São Paulo, com um 2º lu-
gar no Tecido Acrobático. 

‘Fiesta’
Em diversos festivais, o 

Grupo Juvenil conquistou 
o reconhecimento mereci-
do, com coreografias que 
emocionaram e conecta-
ram plateias. A coreogra-
fia Fiesta de Los Muertos, 
de Alex Siqueira, inspira-
da na tradição mexicana 
de celebrar a memória 
dos mortos, marcou 2024 
desses adolescentes e de 
quem assistiu ao trabalho. 

“Por onde passamos, 
com a maquiagem carac-
terística e coreografia 
divertida que contagia-
va plateias, marcamos. 
Ficamos conhecidos ca-
rinhosamente como ‘as 
caveirinhas’. Essa obra 
é especial, pois tem como 
linguagem a base técnica 
do jazz dance, e é irre-
verente, alegre, diverti-
da, refletindo demais o 
espírito da nossa escola 
e desse grupo de bailari-
nos. Elevamos no grupo o 
senso de expressividade 
e a importância de inter-
pretar para se conectar 
ao público. Eles cresce-
ram enquanto artistas”, 
comenta a diretora Ales-
sandra Avancini Moreau. 

Coroando todas es-
sas conquistas, o gru-
po foi selecionado para 
a Mostra do Congres-
so Internacional de Jazz 
Dance, em setembro, um 
evento icônico que reuniu 
grandes nomes e traba-
lhos de Jazz no Brasil. 

Conexão
“ Viramos arroz de 

festa”, brinca a coorde-
nadora de comunicação 
e também professora, 
Natália Tiso. “Além dos 
eventos que exigem ex-
celência técnica, como 
festivais competitivos, 

nos dedicamos a estreitar 
a conexão com o cenário 
cultural local e reforçar 
nosso propósito de levar 
arte a todos os espaços, 
com qualidade e emoção. 
Assim, mostramos que a 
Dança pode ser um rico 
entretenimento, diver-
são e cultura reunidos.”

Ao aceitar diversos con-
vites, o Grupo de Dança 
se apresentou em eventos 
beneficentes, festas de 
colégios públicos e parti-
culares de Porto Feliz, no 
shopping, além de realizar 
oficinas de dança gratui-
tas. “Essa agenda agitada, 
por outro lado, estimula 
nos bailarinos, além de 
tempo e ensaios, a postura 
de comprometimento, en-
gajamento social e cultura 
colaborativa - valores éti-
cos essenciais para a vida 
adulta e formação cidadã”, 
explica a diretora Ales-
sandra Avancini Moreau.

Ballet Clássico
Progresso no Ballet 

Clássico: a escola obteve 
100% de aprovação das 
alunas que prestaram os 
exames da Royal Acade-
my of Dance-RAD, pre-
paradas pela professora 
registrada, Érika Pena. 
Destaque também para 
a bailarina Sofia Kade-
na, selecionada para o 
prestigiado evento BUR-
SARY da RAD, evento 
com workshops e coaches 
de dança clássica, vol-
tado a alunos que se so-
bressaem nos exames da 
Royal Academy of Dance.

Neste ano, a Estação 
& Cultura deu um passo 
importante ao expandir 
suas aulas para uma nova 
unidade, em parceria com 
a Academia Spartacus, 
localizada na Rua Hum-
berto Martelli, 180. Com 
turmas de ballet e jazz 
infantil já formadas, a ex-
pectativa é consolidar ain-
da mais essa parceria em 
2025, ampliando o alcan-
ce da qualidade ECCA.

Além disso, a escola viu 
um expressivo crescimen-
to no público adulto, tripli-

cando o número de alunos 
nessa faixa etária de 2022 
a 2024. Essa conquista re-
flete a missão de mostrar 
que a dança é para todos 
e pode transformar vidas, 
trazendo alegria, con-
fiança e bem-estar quan-
do adaptada às necessi-
dades de cada público. 

Outra novidade mar-
cante de 2024 foi a inclu-
são do Progressing Ballet 
Technique (PBT) na grade 
curricular. Essa metodo-
logia internacional, foca-
da no condicionamento 
físico e na consciência 
corporal dos bailarinos, 
chegou para agregar ain-
da mais valor ao apren-
dizado técnico, consoli-
dando o compromisso 
da escola com a excelên-
cia no ensino da dança.

Planos
De acordo com a dire-

ção, para 2025, a Estação 
& Cultura Centro de Ar-
tes renovará a equipe, tra-
zendo novos talentos para 
enriquecer ainda mais a 
grade de modalidades, que 
terá novidades, mantendo 
a proposta da diversidade 
de modalidades, idades e 
corpos, sempre com foco 
em proporcionar quali-
dade técnica e alegria. 

A Estação & Cultura 
segue comprometida em 
proporcionar experiên-
cias enriquecedoras para 
crianças e adultos que 
abraçam a dança como 
um caminho de transfor-
mação para a felicidade e 
a saúde física e emocional.

Até final de Janeiro, a 
escola disponibiliza va-
gas para novos matrícu-
las e receberá interes-
sados em suas mais de 
dez modalidades. Além 
de Danças (Ballet, Jazz, 
Sapateado, Danças Con-
temporânea, Urbanas e 
de Salão) a ECCA oferece 
Artes acrobáticas  (Pole 
Dance e Tecido Acrobáti-
co); Artes marciais (Judô, 
Muay Thai) e condicio-
namento físico - Ballet 
Training e PBT Progres-
sing Ballet Technique.

Porto Feliz celebra sucesso 
da Estação & Cultura
O ano passado foi um marco na trajetória da escola 
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